

Briefe an die SÄZ

Medikamentenplan

Zum Beitrag «Fokus auf die Medikamentensicherheit» [1]

Tatsächlich ist die Medikamentensicherheit in der Medizin ein Bereich, wo viele Fehler entstehen. Im Artikel «Fokus auf die Medikationssicherheit» diskutieren dies Frau Frank und Frau Seeburger. Vorgestellt wird ein Medikamentenplan. Leider steht auf diesem Medikamentenplan viel zu viel Information. Alte Menschen, Patientinnen und Patienten aus anderen Kulturkreisen wären mit einem solchen Formular überfordert. Das Ausfüllen dieses Plans würde je nach Patient bis eine Viertelstunde verlangen – wer soll das bezahlen? Ich arbeite bei Patienten, die Mühe mit der Compliance (Zuverlässigkeit der Medikamenteneinnahme) haben, mit einem einfachen Worddokument – abgelegt im zugehörigen Dateiverzeichnis der/des Patientin/-en und als Datei versehen mit dem Ausstellungsdatum – daraus lässt sich auch eine Medikamentenhistorie dokumentieren. Auf diesem Plan steht kein unnötiges Wort. Festgehalten ist aber meine Telefonnummer, damit jederzeit Rückfragen möglich sind. Der vorgeschla-

gene Medikamentenplan ist leider ein weiteres Beispiel einer theoretisch perfekten Vorlage, die allen denkbaren Anforderungen gerecht werden will, die aber im hektischen Praxisalltag nur eine Überforderung darstellen wird – sowohl für die Ärztin als auch für den Patienten.

Dr. med. Peter Buess-Siegrist, Basel

- 1 Frank O, Seeburger P. Fokus auf die Medikationssicherheit. Schweiz Ärztezeitung. 2016;97(36):1225–6.

Briefe

Reichen Sie Ihre Leserbriefe rasch und bequem ein. Auf unserer neuen Homepage steht Ihnen dazu ein spezielles Eingabefeld zur Verfügung. Damit kann Ihr Brief rascher bearbeitet und publiziert werden – damit Ihre Meinung nicht untergeht. Alle Infos unter: www.saez.ch/autoren/leserbriefe-einreichen/

Herbstgedicht



Sie leben die Poesie des Herbstes,
Aber der Herbst bleibt draussen.

Sie ziehen das etwas andere Licht hinein,
Aber der Herbst bleibt draussen.

Die Uhr zeigt den 7. November 2015,
Aber der Herbst bleibt draussen.

Eine subtil stillere Freude,
Aber der Herbst bleibt draussen.

Draussen bleibt der Herbst
Die innere Raumzeit blüht.

Dr. med. Hedi Meierhans, Maseltrangen

Aktuelle Forumthemen

Jetzt online mitdiskutieren auf www.saez.ch



Jean-Claude Vuille, Prof. em., Bern

Prävention von Übergewicht

«Stop the war on obesity»



Dr. med. André Seidenberg, Zürich

Meldepflicht

Meldepflicht bei Behandlungen mit psychotropen Stoffen